
Verbale Assemblea Generale Il Bernina 

 
Data: 25 marzo 2023 
Ora: 17.00 
Luogo: Sala riunioni Vecchio Monastero 
Soci presenti: 33 

 
 
Ordine del giorno: 
 

1. Saluto e apertura 

2. Nomina scrutinatori e approvazione ordine del giorno 

3. Approvazione verbale del 6 maggio 2022 

4. Relazione del presidente 

5. Rapporto finanziario e rendiconto gestione 2022 

6. Rapporto di revisione e approvazione dei conti 

7. Preventivo 2023 

8. Rapporto del caporedattore 

9. Elezione di un membro sostitutivo del comitato 

10. Varia e eventuali 

 
1. Saluto e apertura 

Il Presidente Bruno Raselli porge un cordiale saluto ai molti soci convenuti nella Sala del Vecchio Monastero, 
ringraziando le Rev. Suore per la loro disponibilità a voler ospitare l’assemblea del IB. Rivolge un saluto 
particolare al gradito ospite Maurizio Canetta, già direttore generale della RSI e un caro amico della nostra 
associazione. Maurizio Canetta si è messo a disposizione per offrire un corso di giornalismo, impostato su 
determinati temi, al team di redattori, nonché ad alcuni ragazzi che hanno partecipato al concorso di 
giornalismo indetto dal giornale. In coda alla parte statutaria egli proporrà una conferenza sul tema 
dell’intelligenza artificiale.  

Prima di passare alla discussione delle trattande ci si concentra sulla premiazione degli allievi che si sono 
distinti nel concorso organizzato dall’associazione “Giornalisti si diventa”. Lo scopo di una simile iniziativa è 
quello di avvicinare i giovani a questa affascinante professione. Oltre al corso Il Bernina offre la possibilità di 
fare degli stages preso la redazione. Con ciò ci si augura che qualcuno possa avere l’ispirazione di scrivere, 
iniziando un’attività che potrebbe poi diventare una professione. Bruno Raselli ricorda in questo senso che 
alcuni giornalisti ormai affermati a livello nazionale hanno iniziato la loro carriera partendo proprio dalla 
redazione del Bernina.  

Di seguito i vincitori nelle singole categorie con il titolo dei loro lavori. 

Per le categorie “16-25 anni” e “25+” si è registrata una sola partecipazione per gruppo. Nella categoria 16-
25 anni vince Nicola Balsarini: ha consegnato “Tra chiavi e laghi – Sul nome di Poschiavo”, un 
approfondimento erudito e ben documentato sull’origine del nome di Poschiavo. Nella categoria “25+” vince 
Monica Donati: ha consegnato “Bernina Bike Day: il Passo del Bernina libero dal traffico motorizzato”, 
un’interessante proposta per una giornata parzialmente chiusa al traffico e aperta agli appassionati delle due 
ruote. 

La categoria “12-15 anni” è stata quella più partecipata, facendo registrare più di 20 iscritti. Al terzo posto, 
a pari merito “Studiare fuori valle” di Mara Crameri e “La storia di Pasha” di Daniel Del Barba. Il primo ha 
avuto il merito di trattare una tematica fortemente legata alla nostra regione: è scritto in maniera scorrevole 



e si nota che si tratta di un’intervista ragionata. Il secondo tratta una tematica che, drammaticamente, si è 
legata alla nostra regione in questi ultimi mesi; il fatto di aver intervistato un ragazzino ucraino permette al 
lettore di vivere l’esperienza in un modo quasi inedito. 

Per il secondo posto è stata scelto “Si può fare di più per i nostri giovani sportivi” di Miriana Bottoni. Oltre a 
trattare un tema sempre attuale e sentito dai nostri ragazzi, l’articolo è strutturato nella maniera corretta, 
seguendo le regole di stesura che ogni buon giornalista deve conoscere: anche il titolo mette in mostra una 
certa dimestichezza e affinità di Miriana con il giornalismo. 

Per il primo posto, infine, è stato scelto “So veramente chi sono” di Nora Paganini. Linguisticamente risulta 
essere quello meglio realizzato. Si distingue dagli altri anche nel rivelare la voglia di cimentarsi con il testo e 
con l’idea di un editoriale. La scrittura ha anche uno stile particolare. 

Il Bernina si congratula con i vincitori e con tutti i partecipanti, dando appuntamento all’anno prossimo con 
una nuova edizione del concorso.  

 
2. Nomina scrutinatori e approvazione ordine del giorno 

Quale scrutinatore viene nominato Massimo Tuena. L’ordine del giorno viene approvato senza ulteriori 
aggiunte.   

 
3. Approvazione verbale del 6 maggio 2022      

Il verbale dell’assemblea del 6 maggio 2022 viene passato in rassegna dal sottoscritto segretario e approvato 
all’unanimità.  

 
4. Relazione del Presidente   

Il Presidente Bruno Raselli propone il rapporto d’attività dell’anno 2022, soffermandosi in special modo sui 
seguenti temi: 

• Il 2022 ha segnato il ritorno alla normalità. Dopo 2 anni molti intensi IB non ha più dovuto occuparsi di 
temi attorno alla pandemia, concentrandosi nuovamente sugli eventi tornati a vivacizzare le nostre 
giornate. È rinata la vita pubblica e anche la politica si è riaccesa.  

• All’interno del comitato si è dovuto provvedere ad un avvicendamento forzato in virtù della nomina in 
Consiglio comunale di Davide Vassella. Bruno rivolge un sentito ringraziamento a Davide per il suo breve 
ma molto impegnato tempo nel comitato dell’associazione. L’elezione sostitutiva avrà luogo nell’odierna 
assemblea. 

• Il numero degli abbonati è stabile, registrando per il 2022 una leggera ascesa. In relazione alla nostra 
popolazione il volume degli abbonati è forse da record.  

• Anche le visite al giornale tengono il passo, con una fisiologica flessione durante i fine settimana. 
Interessano molto i contributi in cui si parla di persone e, come ovunque, suscitano grande interesse gli 
incidenti e le cose “brutte”. Il Bernina prova comunque sempre a proporre articoli di fondo e di ricerca, 
la cui confezione impegna molti di più di un rapido articoletto di cronaca. 

• Le lettere aperte sono spesso un arricchimento per il giornale e suscitano sempre interesse. Prima della 
pubblicazione le stesse vengono sempre discusse in redazione, così come i commenti ai vari articoli, che 
molto raramente la redazione è obbligata a censurare. Ciò succede solo nel caso in cui si perde il rispetto 
delle persone. Nel 2022 è accaduto una sola volta. 

• Sono purtroppo venuti un po’ meno gli articoli dei giovani. Ciò è dovuto al fatto che il gruppo di giovani 
redattori vive in buona parte fuori valle, fatto questo che rende piuttosto difficile il loro coinvolgimento 
nelle attività.  

• Continua la collaborazione molto apprezzata con la fotografa Maria Svitlychna che, causa la guerra in 
Ucraina, vive ormai da un anno in Valposchiavo. Maria svolge il suo lavoro con diligenza e in modo 
professionale. Le sue gallerie fotografiche sono molto apprezzate dai lettori.  



• Da poco tempo è entrata a far parte del team redazionale, quale redattrice esterna, Enrica Praolini, già 
collaboratrice del Grigione Italiano.  

 
5. Rapporto finanziario e rendiconto gestione 2022 

Tocca a Moreno Cortesi, in vece del dimissionario Davide Vassella, presentare la relazione finanziaria. Anche 
per l’anno 2022 la situazione economica è solida, non da ultimo grazie al numero costante degli abbonati che 
supera i 1'100. Anche le pubblicità e gli sponsor hanno giocato un ruolo molto importante in questo contesto. 
Moreno passa in rassegna il rendiconto soffermandosi sulle voci più importanti. L’anno 2022 chiude con un 
utile di CHF 4'888.00.   

 
6. Rapporto di revisione e approvazione dei conti 

In assenza di ambedue i revisori il rapporto di revisione viene letto e presentato da Davide Vassella. I revisori 
hanno constatato la corretta esposizione dei dati contabili e propongono l’accettazione dei conti. 
L’assemblea approva all’unanimità la gestione 2022 dando scarico al comitato.  

 
7. Preventivo 2023 

L’Assemblea approva il preventivo 2023 che chiude in parità. 

8. Rapporto del caporedattore 

Il caporedattore Marco Travaglia espone uno spaccato del lavoro redazionale proposto durante l’anno in 
rassegna. Dal punto di vista delle visite il giornale si mantiene ad alti livelli, confermando una fase 
ascensionale iniziata con il Covid-19 (più di 1’200’000 visualizzazioni nel 2020) e mantenuta poi negli ultimi 
due anni (960’000 visualizzazioni nel 2021 e nel 2022; nel 2018 le visite erano 800’000). Un segnale 
incoraggiante per la redazione, che vede ripagati gli sforzi per il lavoro, anche di volontariato, svolto. 

Una nota curiosa, come sempre, ha riguardato gli articoli più letti nell’ultimo anno. Come spesso capita, le 
notizie di cronaca (anche quelle legate al Covid-19) l’hanno fatta da padrone. Tra gli altri hanno suscitato 
molto interesse gli articoli inerenti il Centro sanitario Valposchiavo e la nuova collaborazione con Maria 
Svitlychna. 

Marco non tralascia infine di ringraziare i colleghi redattori per il grande lavoro svolto e il comitato per il 
sostegno e il supporto che garantisce in ogni momento attraverso Bruno Raselli e Serena Bonetti.  

 
9. Elezione di un membro sostitutivo del comitato 

Come già accennato nella relazione del Presidente, Davide Vassella ha rassegnato le dimissioni dopo essere 
stato eletto quale Luogotenente in Consiglio comunale. In sua sostituzione viene proposto e eletto per 
acclamazione il giovane Moreno Cortesi, giovane valido e promettente, da poco rientrato in valle. Bruno 
Raselli augura al neo eletto tante soddisfazioni in questo nuovo ruolo.  

In tema di incarichi giova ancora rilevare l’assunzione di Nadia Cristiano in sostituzione di Isabelle Marchesi 
nel ruolo di segretaria. Bruno ringrazia quest’ultima per l’ottima collaborazione in questi ultimi anni, dando 
il benvenuto alla neo arrivata che saprà sicuramente continuare nel solco tracciato da colei che l’ha 
preceduta.     

10. Varia e eventuali 

Non ci sono interventi sotto questa trattanda. Bruno Raselli si congeda ringraziando nuovamente tutti i 
presenti e si rallegra di poter dare la parola a Maurizio Canetta per la sua interessante relazione 
sull’intelligenza artificiale, incentrata in special modo sul mondo del giornalismo.  

Il Segretario 
Piero Pola      

          


